

Redacción y administración  
Calle de Andino, núm. 2-1º  
Teléfono núm. 1.454  
No se devuelven los originales aunque  
no se inserten

Año 2 Núm. 252

Prelos de suscripción:  
Cartagena 2 pes. al mes  
Provincias 3 trimestre  
Extranjero 18  
**EJEMPLAR 10 OTS**

### Las campañas upetistas

## SEÑOR GOBERNADOR CIVIL: ESTO ES INTOLERABLE!

“Cartagena Nueva”, el portavoz de la opinión upetista y reaccionaria local, reproduce un artículo de “Unidad” que vio luz hace cincuenta y ocho años, con el venenoso propósito de darle actualidad y presentar a España en un estado de completa desmoralización, en franca bancarrota. Esto es: con el lamentable fin de desprestigiar a la República. ¡Intolerable!

No es que temamos a tan despreciados fiscales. Están muy próximos a nosotros los tiempos en que la Dictadura llevaba a efecto una política tan cuerda que ha dejado la Nación en ruinas. Bien claro lo ha dicho en su discurso el Ministro de Hacienda, y las consecuencias de aquella gestión gubernamental las estamos padeciendo ahora. No pueden los señores de Calvo Sotelo merecer el prestigio del nuevo Régimen con su baba, porque no tienen

fuerza moral. Pero es preciso poner término a ciertos abusos.

Las propagandas insidiosas de “Cartagena Nueva”, no se pueden ni deben tolerar. Nuestra primera autoridad civil de la provincia debe intervenir con toda energía si no queremos que las debilidades, las torerías, sean causa de males mayores. Existe una Ley de Defensa de la República que debe aplicarse en casos como este, que caen de lleno dentro de ella. Hagámos un llamamiento, no ya al republicanismo del señor Gobernador, si no a sus sentimientos patrióticos, porque los upetistas, llevados de su encono, ofenden, no solo a la República, sino a la Patria.

Y esto es excesivo. Bien que se haga crítica, pero no que se manche de babas venenosas a un Régimen y se ponga a la altura del fanago la noble profesión periodística.

## Después del viaje del Presidente

Con motivo de los actos celebrados a propósito de la visita del Presidente de la República, nuestro colega “Justicia”, publica unas “Apostillas ingeniosas”, en las que trata de destacar omisiones observadas en el transcurso de ellos.

No seremos sospechosos—nuestro editorial de ayer es elocuente—al asegurar que, al parecer, no pisan terreno muy firme, cuando aseguran determinadas cosas. El concepto de generalidad empleado por nuestro colega al hablar de estos asuntos no es el adecuado. No se pueden volver en una censura a todo un Cuerpo, por omisiones o faltas individuales, por que estas faltas u omisiones individuales no son ni pueden ser el exponente del espíritu de un organismo en pleno. Adoptar un punto de vista tan riguroso e injusto, nos llevaría a extremos perniciosos.

Peró, además, encasillar políticamente

de un Instituto armado, es algo de lo que debemos huir los republicanos, por mucho que pueda halagar nuestros sentimientos de partido. El Ejército y la Marina son—por que lo deben ser—organismos al servicio de la República, que es estar al servicio del pueblo.

Desde luego, cualquier ciudadano puede—y debe—denunciar cualquier conducta irrespetuosa con los poderes constituidos, siempre que merezca la pena por la gravedad que se desprenda de ella. Mucho más están obligados a ello las autoridades republicanas.

Y en este sentido, resaltamos el contraste entre la actitud del organo radical socialista, y la del señor Alcalde, que es Presidente del Comité de este Partido, cuya autoridad local ha cursado oficio, precisamente al señor Jefe de Estado Mayor de la Base Naval, felicitándole por la cooperación prestada, por él y el personal a sus órdenes.

## Una conferencia del Dr. Bonmati

El jueves dió su anunciada conferencia en el “Círculo Instructivo Obrero” del Barrio Peral, el culto médico Casimiro Bonmati Versando sobre el interesante tema “El problema de la heredo-sifilis desde el punto de vista médico-social”.

El conferenciante comenzó saludando al barrio de los Molinos, por ser esta la primera ocasión que se le presenta, desde el célebre 12 de abril en que este pueblo, que formaba parte de su distrito electoral, le honró dándole la votación más alta de dichas elecciones. Luego pasó a desarrollar el tema de su conferencia y con su claro talento y su maestría oratoria, fué exponiendo los conceptos más modernos de la heredo-sifilis

deleitando al auditorio con la narración de la infancia del Buda y la vida de Jesús.

Relacionandola con la vida del niño. Terminando su conferencia con la exposición del concepto legal de la prostitución en la que expuso opiniones tan valiosas como las de Jiménez de Asua, Marañón, Josefina Butler, Zulueta y otros, criticando el régimen dictatorial que suspendió las conferencias de Eugenia en la Facultad de Medicina de Madrid cuando el dictador llamaba, en sus célebres notas a estos actos culturales, los “jueves verdes” de la Facultad.

El conferenciante fué muy aplaudido.

D. Perez ESPEJO

## Los remolacheros El servicio voluntario

Madrid, 5 t.

El señor Largo Caballero ha recibido a una comisión de remolacheros que acudió a exponerle la gravísima situación que atraviesan en Aragón, por negarse las fábricas a hacer un contrato.

El señor Largo Caballero ha ordenado que intervengan los jurados mixtos.

El señor Azaña ha manifestado que estudia la cuestión del servicio voluntario en África, y que en breve marchará a nuestra zona de protectorado el subsecretario de la Presidencia para informarse y orientarse.

Después hará un viaje el señor Azaña a aquella zona.

## ARCO-IRIS

Fuiste rojo, verde, negro...  
Sucesión múltiple  
de sombras y de silencios.

Yo desplegué el abanico  
de tus personalidades,  
que tiñeron de arco iris,  
las cortinas de la tarde.

Múltiple como volcado  
el sigiloso  
en el hueco de mis manos.

Fuiste duro, suave, eterno...  
Variaciones de ti solo,  
en la unidad de mis sueños.

Ernestina de Champourcin

### UNA ACTRIZ

## CARMEN MUÑOZ GAR



Hemos visitado a esta notable actriz y de su interesantísima charla, llena de ideas y sugerencias,

nos complacemos en transcribir los siguientes conceptos.

Lamentable. El público está orientado hacia otros espectáculos menos artísticos y se aleja del teatro con un egoísmo que le lleva solo a donde pueda reír. Reír. Cuando un pueblo ya piensa solo en eso... ¡pobre de él!

—Me gusta el cine panorámico, cuando me trae escenas y paisajes de lugares remotos de la tierra. Me parece insoportable el cine de diálogos y escenas de salón. —No sé si podría hacer cine. Soy una actriz dinámica y esto ante la pantalla es gravísimo defecto, pues el film exige gran lentitud de gestos y movimientos. Por eso en el cine triunfan nuestros peores cómicos. Alguna excepción habrá desde luego, pero no es de excepciones de lo que aquí se habla.

—Mi autor preferido... lo tengo, pero no lo digo para que no se me lesten los otros.

—La obra que he representado con más emoción es “Berta” de Fermín Galán, por multitud de razones; la que me ha proporcionado mayor triunfo “Magda” de Sudermann.

—El teatro de vanguardia existe en Rusia y hay algunas obras verdaderamente interesantes. Desde “Yvanciste, Monakoff!” hasta “El amor en libertad” son obras del teatro ruso posteriores a su revolución de 1917 muy interesantes y nos describen no una sociedad, sino una humanidad nueva. Ahora, en España, el teatro de vanguardia no existe.

### El pesaje de reses

Madrid, 5 t.

Una comisión de criadores de reses bravas ha visitado al señor Casares pidiéndole que el pesaje de toros se efectúe después de muertos, derogándose la disposición del señor Maura, que obligaba a pesarlos vivos.

### El centenario de Goethe

Barcelona, 12 m.

En el salón de Ciento se celebrará el próximo domingo, a las seis de la tarde, la inauguración oficial del centenario de Goethe en Cataluña, bajo los auspicios de la Universidad.

## ESTAMPAS BORROSAS

Acamparon los tiriteros a la entrada del pueblo, bajo la fronda verde y tierna que saltaba unos bardales.

Armaron su tinglado de lonas remendadas como el velamen viejo de un navío, y luego, salieron de sus tiendas vestidos con trajes de seda descolorida y lustrosa. Caminaron hacia el pueblo. Delante iba un payaso viejo y cojo que sonaba una trompeta reluciente de sol, desgranando como una seda azul el silencio luminoso de la mañana de los campos.

Les seguía una bulliciosa alegría infantil ganosa de contemplar aque la extraña gente, y un niño, demudado, tullido de una pierna, que daba a la rueda de unos hiladores, abandonó su faena y fué corriendo junto al viejo de la trompeta, y aquel hombre de faz encendida y sudorosa de soplar, lo apartaba a su paso con el temblor de su crispada mano, mirándole con ira...

Saltaron los niños los bardales del huerto frondoso y umbrío, aupándose, trepando por la rama de un árbol que salía como un brazo generoso ofreciendo su fruto al caminante.

Cerca, reflejando en sus dormidas aguas el alto y purísimo azul, estaba la balsa, grande redonda y

clara como una luna inmensa caída en la olorosa verdura.

Los niños corrieron a ella y vieron los peces irisándose resplandecientes de sol como cristales vivos; rebalsando veloces como si se movieran en un vuelo sobre el viscoso verde oscuro de la hondura, y quisieron tenerlos; sentir su tembloroso frío en sus templadas manos, y tremaban anhelantes de la presentida posesión.

De unos granados de apretado verde, se levantó como un vuelo una voz hosca y fría de regaño que conmovió la paz y el silencio del huerto.

Los niños huyeron temerosos entre un rumor de ramas y de tierros tallos al quebrarse, y de la inmensa luna de la balsa, subió al azul un afilado grito de infancia en espantoso miedo de agonía.

Ya hundido y roto el sol tras de unos montes, apareció un lucero grande y blanco, como una pavesa centelleante y viva.

Desde el fondo viscoso y oscuro de la balsa, el niño ahogado lo miraba como a los peces relucientes de su anhelo, mientras allá en el silencio de hondura de los campos la voz de la madre llenaba la noche de la eufonia de su nombre.

José Benítez de Borja

## Propaganda Radical El accidente de ayer

Mañana domingo se celebrarán los grandes mítines de propaganda radical en los pueblos de Puerto de Mazarrón y Mazarrón, el primero a las diez de la mañana y el segundo a las 11 y media.

Ambos actos han sido organizados por el Comité Radical de Cartagena y en ellos tomarán parte los señores Ríos y Martínez Dueso y los Diputados Martínez Moya y Rizo.

En el próximo número daremos la reseña de los citados actos.

UNA CAMIONETA CHOCO CON TRA UN CARRO RESULTANDO LAS CABALLERIAS MUERTAS Y HERIDOS EL CARRETERO, EL CHOFER Y UN SARGENTO DE ARTILLERIA

Ayer tarde, siendo aproximadamente las 4 y cuando regresaba de la batería la Azohía la camioneta A. T. M. número 2247, afecta a este Parque de Artillería, conducida por el Artillero Miguel Luna, en el kilómetro cuatro de la carretera de Mazarrón, chocó con un carro que marchaba en dirección opuesta, siendo tan violento que las caballerías que iban enganchadas quedaron muertas.

Uno de los vales del carro se introdujo por el radiador del coche, llegando hasta el baquet y lesionando al chofer. El Sargento de Artillería Amadeo Tarín que había sido relevado del destacamento y que regresaba a incorporarse al cuerpo resultó con heridas en la cara de pronóstico reservado.

Estos fueron trasladados inmediatamente en un automóvil particular al Hospital Militar de Marina donde que dieron para su curación.

El conductor del carro, llamado Antonio Ros Garrido sufre la fractura del radio izquierdo y luxación del Cubito del mismo lado, habiendo ingresado en el Hospital de Caridad.

La camioneta ha sufrido averías en el motor, ruedas y radiador.

### Submarinos a Valencia

Esta tarde zarparon para Valencia, los submarinos “C 5”, “C 6”, “B 5” y “B 6”, que constituyen la división que manda el capitán de fragata, don José Cantillo.

En aquel puerto se unirán el “C 1” y “C 3” que marcharon a Palma.

El viaje de los submarinos está relacionado con el de S.E. el Presidente de la República.

ULPIANO

ROTULOS ESMALTADOS en la imp. YUDA M. CARRERO, Juan 19